

Compte Rendu Week-end formation Spéléjeunes 42

4 et 5 février 2006

Le week-end précédent, avait permis à nos nouveaux spéléos de se remettre dans le bain. Cette fois-ci, nous avons prévu un programme quasi similaire sur le plan de la difficulté. En revanche, nous avons choisi d'évoluer sur un massif différent : Le plateau de Méjannes-le-Clap. Même si la situation géographique diffère peu du massif karstique ardéchois, les jeunes ont eu la sensation d'évoluer dans un contexte nouveau. De plus, nous accueillions ce week-end 2 nouvelles recrues : Sylvain et Emeric qui ont rejoint le groupe déjà constitué. Cette prise en marche du train a semblé très positive.

- Samedi :

Un groupe est allé sur l'Aven de l'Agas avec comme objectif la grande salle avant les puits borgnes (-110m). L'autre groupe est allé visiter un trou très peu connu dont nous n'avions même pas la topographie : L'Aven du Solitaire. L'objectif était de rejoindre une rivière qui marque le fond du trou (-104m).

- Dimanche :

L'ensemble du groupe a visité le magnifique Aven de la Salamandre avec son entrée vertigineuse et son immense salle concrétionnée.

Ce week-end marque le véritable redémarrage de la formation spéléologique de nos jeunes novices. Dans l'ensemble, tous ont retrouvé leurs repères et filent droit vers l'autonomie qui va leur permettre de réaliser avec nous, des explorations plus profondes. Nos deux nouvelles recrues, Sylvain et Emeric, ont fait preuve de beaucoup de courage et surtout d'une grande capacité d'adaptation ! Et autant pour les jeunes que pour les encadrants : « Vivement la prochaine sortie !!! »



Samedi:

**Aven de l'Agas
Méjannes le Clap, Gard
Carte IGN top 25 – 2939 OT –
X : 760,25 – Y : 212,5 – Z : 300
Dénivellation : - 159 m**

Rédacteurs : Kevin, Cathy, Marie-Laure

**TPST : 4h00
Cote atteinte : -110m**

Participants : Yohann, Kevin, Simon, Marie-Laure, Cathy

Cadres : Sylvain, Julien, entre autres

Accès facile, la marche d'approche a rarement été aussi courte : nous passons un grillage, et après trois pas et demi, nous sommes en face du trou. Tout le monde était pressé de rentrer, plus à cause du froid que d'une future grande expérience, avec une installation effectuée avec Brio et Sylvain (Petit ours brun !!).

Dès l'entrée du puits, après une avalanche de neige et de feuilles mortes, mouillées, sales, froides et collantes, nous commençons à prendre nos aises, après trois petits fractionnements, moins roses que les trois petits cochons, mais tout de même très plaisants.

Une descente assez rapide : « no-soucy » ; pour une fois qu'on trouve des puits assez larges pour que Marie-Laure ne coince pas son gros Après nous être refaits une beauté dans l'« anti-chambre », nous nous engageons dans la cheminée avec la première expérience de Cathy et son Kit, qui la tire vers l'arrière, mais ce n'est pas grave puisqu'on descend.



**Cathy se
prépare à
descendre
à l'entrée
de l'aven**

Dans cette grotte, nous avons même réussi à faire de l'équitation avec un atterrissage, jambes écart sur une espèce de « cheval d'arçon perché à 40 m de haut ». A ce même endroit Marie-Laure en a profité pour coincer sa poignée dans son bloqueur de pied, un hommage à notre Agnès !!!



**Kevin à
la
descente
dans le
puits
d'entrée**

Puis puits et re-puits et réflexion intense de Kevin dans une mini salle, il choisit un petit boudoir personnel pour se délester !!! Une fois que tout le monde est en bas, et avec la peau du ventre bien

tendue, merci QUI? Merci Cathy qui a descendu le « sanglier » de Kevin, rapidement alors que plusieurs d'entre nous n'avaient rien de bien lourd, ni à descendre, ni à digérer.....

En ce qui concerne la remontée, certains sont repartis tout de suite, histoire de prendre de l'avance, tandis que d'autres ont profité de l'absence de gaz pour explorer des boyaux boueux.



Julien dans les boyaux menant aux puits borgnes

Les seuls gaz présents étaient ceux de Julien, qui nous a donné un concert digne d'un Pavarotti, durant toute la descente (il est en plus très fier de son organe ...vocal et).

Sylvain qui avait pressenti le danger, préféra faire demi-tour avec Yohann, « ça vaut pas le coup de salir les combinaisons ». Il n'avait pas fini sa phrase que déjà les autres étaient de retour comme les trois petits cochons. Sylvain poussa alors son : « Je vous l'avais bien dit !!! »

Tout le monde a commencé son ascension. Une remontée progressive, en douceur. En tête, Marie-Laure, suivie par

un garçon charmant et bienveillant... Plus bas, Julien communiquait son encouragement à Kevin et Simon sous forme de rots, répétés, en crescendo, comme à son habitude. Plus bas encore Sylvain s'occupait avec Yohann du déséquipement.

La remontée ne fut pas très longue, mais haute en expression de ses charmants garçons, qui étaient toujours en train de se plaindre. Pour ne nommer que lui, Simon, que nous n'entendons pas souvent, a pu nous faire partager une partie de son vocabulaire le plus cru, de toute façon, notre Président préfère les vents aux paroles.



Simon à la remontée dans le P80

4 heures plus tard, il faisait plus chaud dehors et dans nos combinaisons que le matin (-5°). Le camion, après salon de déshabillage de Yohann, aurait eu besoin d'un bon coup de balai espagnol. Mais notre Julien est aussi indulgent avec nos salissures que nous l'avons été avec ses manifestations corporelles...

Suite au prochain épisode....

Aven du Solitaire
Méjannes le Clap, Gard
carte IGN top 25 – 2939 OT –
X : – Y : – Z :
Dénivellation : - m
Rédacteurs : Sylvain et Emeric
TPST : 4h00
Cote atteinte : -110m

Participants : Boris, Arthur, Emeric, Sylvain
Cadres : Nanard, Céline et Laurent

Depuis le village de Méjannes-le-Clap, prendre la direction de la résidence du Soleil. Poursuivre jusqu'au panneau « voie sans issue » puis prendre le chemin à droite jusqu'à une plateforme. Descendre dans l'ancienne décharge, puis prendre le chemin et marcher sur environ 100 à 150 m. L'aven s'ouvre par une entrée étroite et discrète, sur la droite, à proximité du chemin.



Une entrée
discrète
qui jadis
avait un
rôle de
perte
karstique

Bernard est entré le premier et a équipé la grotte. Il était suivi par Arthur qui portait le deuxième kit d'équipement. Suivaient, Boris avec le troisième kit de cordes ; Emeric, Céline avec le kit miam-miam. Sylvain et Laurent fermaient la marche. L'entrée était étroite. Un puits de 15 m lui faisait suite. Au pied de ce puits nous arrivâmes sur une petite plateforme sécurisée par une main courante. Ensuite, un fractionnement fut difficile à gérer pour les débutants. A ce même endroit, la difficulté était telle qu'Arthur a dû se séparer d'un de ses gants.

Tout le monde a pris le puits de 30 m pleins gaz, en prenant le temps de regarder autour, les magnifiques concrétions qui scintillaient à la lueur de nos lampes. Ce grand puits nous déposa dans une grande salle bien boueuse et pleine de départs de galeries mystérieuses. C'est dans cet antre que nous avons fait une pause forcée pendant que Nanar et Laurent cherchaient la suite de la cavité pour trouver la rivière souterraine tant espérée.



Sylvain, un des
nouveaux
adhérents
s'initie aux joies
de la descente
en rappel

Une fois le chemin trouvé, une pente ébouleuse et glaiseuse de 20m nous attendait. Nous ne sommes pas descendus plus loin car les spits n'étaient pas bien placés et en mauvais état. Il a donc été décidé de faire demi-tour et de remonter doucement. La remontée s'est effectuée sans souci et Céline fermait la marche en déséquipant la grotte.

Nous projetons de retourner dans cet aven, d'une part pour rééquiper correctement afin de pouvoir accéder à la rivière et d'autre part pour faire un exercice de topographie car la cavité s'y prête bien.

Dimanche

**Aven de la Salamandre
Méjannes le Clap, Gard
Carte IGN top 25 – 2939 OT –**

X : Y : Z :

Rédacteurs : Yohann, Arthur, Sylvain

TPST : 3h00

Cote atteinte : - 60 mètres

Participants : Simon, Kevin, Marie-Laure, Cathy, Arthur, Sylvain, Boris, Emeric, Yohann

Cadres : Julien, Laurent, Nanard, Sylvain, Céline

Lever 8h 00 et des brouettes, petit-déjeuner, préparation des kits, ...et c'est parti pour Méjannes-le-Clap dans le Gard !

Nous arrivons aux abords du site (5 mn de marche dans la garrigue) et nous tombons « nez à nez » avec deux spéléos prêts à partir explorer l'aven de la Salamandre eux aussi. De notre côté, nous sommes 14 à descendre. Mais bien entendu, la cohabitation entre spéléos est toujours possible.



Sylvain et Kevin sur la main courante d'entrée de la Salamandre

La cavité est équipée en double et en moins d'une heure, tout le monde est arrivé à bon port sur l'immense éboulis d'entrée qui domine la salle. L'arrivée est impressionnante ! On arrive au plafond d'une salle immense de 30 mètres de haut ! Pour toucher la terre ferme, nous avons dû gérer un fractionnement plein vide qui nous a déposé « en fil d'araignée » dans la salle.

Une petite exploration de la salle s'est imposée. En descendant sur la droite, il y avait une deuxième salle que nous avons traversée pour ensuite retomber sur la salle principale. Nous avons fait le tour de la cavité et nous avons vu des concrétions magnifiques et imposantes. Puis vint le moment de remonter, avec un peu d'appréhension pour tout le monde.



Le bonheur de la remontée sur corde

Enfin la remontée s'est faite rapidement. Une fois tout le monde sorti du puits, nous chargeons les camions, et direction la rivière de la Cèze pour l'habituel lavage des cordes...Vérification et nettoyage faits, un dernier rassemblement pour finir les restes et assouvir la faim de Sylvain avant le retour ! Au mois de mars, nous irons en Lozère pour faire l'Aven de Hure. Vivement cette prochaine sortie.